

PRECIO: Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

Reforma y revolución EL PROGRAMA DEL REPUBLICANISMO ESPAÑOL

II

Analicemos ahora el programa mínimo del republicanismo español y su concepción histórica del Estado. Los republicanos toman del socialismo la parte programática que, sin alterar la substancia básica del Estado, puede servir de señuelo a las masas descontentas en un momento de subversión. Pero al mismo tiempo preparan el antídoto que es el ilusionismo revolucionario. Declaran que "conceder del límite que la necesidad nos impone, y plegándonos a él (ya ese límite impuesto por el interés de las clases privilegiadas a las aspiraciones del proletariado) no queremos prometer sino lo que vayamos a realizar, y no intentaremos realizar sino lo que, dado el espíritu público, consideramos posible hoy aún".

Esa casuística sirve para disfrazar la cobardía de los caudillos republicanos que prefirieron la humillación de la dictadura a sufrir las consecuencias de un gesto dignificante que interpretó el hondo sentir del proletariado español. Pero hay que reconocer que hasta en eso coinciden los jefes socialistas y los trasechados apóstoles del sindicalismo. Los largo Caballero y los Prieto, si difieren en la forma de encarar la organización de las instituciones estatales con los sostenedores del régimen dictatorial, no dejan de reconocer la importancia que tiene para ellos el hecho de que el Estado prevalezca a todo intento de subversión. Y, aunque parezca raro, también los Pestalozza y Peiró, pese a su antisludismo doctrinario, son en la práctica codificadores del derecho y legisladores de la revolución. No declaran que no es posible ir más lejos del límite que la necesidad impone a los pueblos y que no es posible prometer nada que sea contrario a las posibilidades históricas?

Dentro del programa posibilista del republicanismo cabe también esa pequeña aspiración de los socialistas parlamentarios y de los sindicalistas moderados: La oposición a la dictadura lleva a un mismo plano de acción inmediata a los sectores más o menos de la política española; y si el sindicalismo, al reclamar la legalización de la C. N. T., reclama a la vez un puesto en la lucha de los partidos, de hecho se convierte en un sector republicano, o simplemente constitucional, aun cuando los que así obran declaren que no les guía otro propósito que el de dar por tierra con la monarquía.

Puestos en trance de gobernar, si la crisis del régimen monárquico se produce por la presión de los acontecimientos, los republicanos españoles ofrecen un programa de restauración. Y ese programa mínimo tiene por objeto oponer a una fuerza conservadora — la moderación de los que se satisfacen con poco — a la temible potencia del proletariado, que ofrece en su actual pasividad un peligro mayor que el de la reacción monárquica.

He aquí las promesas del republicanismo oportunista:

"Primero: El restablecimiento de la legalidad por la convocatoria a unas Cortes constituyentes elegidas mediante el sufragio universal, en las cuales lucharemos por la proclamación del régimen republicano, sin renunciar por ello a ningún otro procedimiento de los que se repugnan la conciencia individual ni la colectiva, cuya apelación dependerá de la pertinencia en el empeño de arrojarnos y mantenernos fuera de la ley y de los medios de que dispongamos.

"Segundo: Una ordenación federal de los Estados reconociendo la existencia de diferentes personalidades peninsulares.

"Tercero: Solución inmediata del problema de Marruecos.

"Cuarto: Nivelación del presupuesto, transformando totalmente el tipo y la especie de los impuestos y la aplicación y volumen de los gastos.

"Quinto: Creación de la cantidad de escuelas indispensables para resolver de una vez y muy sumariamente, el problema de la enseñanza primaria.

"Sexto: Supresión de cejas y foros; reforma de los contratos de arrendamiento y expropiación de las tierras que durante 5 años no se hayan dedicado a ninguna utilidad, entregándolas a los municipios o a las comunidades obreras.

"Séptimo: Preparación adecuada del Estado para todas aquellas intervenciones y facilidades, y de la asociación de elementos productores para todas aquellas iniciativas por cuya colaboración ambas fuerzas, el Estado y la sociedad, hagan leal y prácticamente posible la realización del programa mínimo de las actuales aspiraciones del proletariado".

En sus concesiones mínimas al pueblo, los republicanos se aproximan a los socialistas. Como los jefes del socialismo, los dirigentes de republicanismo rechazan de su programa todos los medios, extralegales. No quieren la revolución, ni aun como elemento indispensable para abatir al enemigo. Temen que la crisis del Estado y la quiebra de la autoridad, al poner en beligerancia fuerzas y energías de difícil control, les arrebatase la posibilidad de gobernar en la república.

Sin embargo, en el primer período de la dictadura militar, cuando Primo de Rivera dirigió sus golpes a los viejos políticos y trató despectivamente a los merodeadores del palacio de Oriente que acreditaban su papel de servidores útiles con el gorro frigio, los jefes republicanos conspiraban en la península y preparaban la revolución desde París. Y fruto de esas conspiraciones fueron los sucesos de Barcelona y de Vera del Bidasoa, desgraciado y a la vez ridículo episodio que puso en evidencia la cobardía de los "empresarios de la república" y la estupidez de ciertos sindicalistas y anarquistas aspirantes a chambelanes del rey.

El programa republicano es una ficción. Pero no está ahí, en esas vanas promesas, el motivo de nuestra avergüenza y de nuestras penas. Los que preparan en España el cambio de régimen sin alterar el ritmo de la historia, están dispuestos a poner en juego toda su influencia para impedir el estallido de la revolución. A sus promesas reformistas acompañan estas advertencias dignas de ser tomadas en cuenta por el proletariado español y en particular por los sindicalistas y anarquistas:

"La acción más honestamente revolucionaria será aquella que más claramente señale y garantice dónde puede detenerse mañana si las circunstancias actuales de anomalía y de tránsito intertanan, por la violencia, permanecer. Nadie puede predecir dónde la revolución, envenenada en una opresión humillante para quien la soportara, podría detenerse, o dónde la abyección de la ciudadanía, formada y conformada y deformada en un ambiente de desprecio a la personalidad, podría llegar.

"Creemos que aun es fácil evitar que el español llegue a ser un desgraciado, presa fácil de todas las exaltaciones; que llegue a ser un cautivo para quien no sean ludibrio humillante las más bajas vilezas del espíritu.

"Creemos que hay todavía en el español un hombre con noble apetencia de ciudadanía y con conciencia de cómo puede y debe ejercerla.

"Por creerlo así, no lo ofrecemos sino aquello que con él nos vemos capaces de lograr y de conservar. Llevarle a más, sería tal vez perderlo. Resignarse a menos sería seguramente frustrar una de las horas más propicias de nuestra historia que nos ha descrito. En marcha estamos. No venimos a perturbarlo, sino a sacarle de la perturbación que sufre. No somos promotores del desorden, sino sacerdotes del orden; de un orden que se estatuya en la ley y no en la fuerza, en la colaboración de todos y no en el dominio de uno solo; de un orden que, siendo gratuita de todos los intereses legítimos, consienta a cada uno desvelarse confiadamente; de un orden, en fin, que permita elegir y sustituir todos los poderes, que mantenga

disciplinado en el cuartel al ejército y activo al pueblo en el ejercicio austero de sus derechos y en el inquebrantable cumplimiento de sus deberes, serenamente, con la conciencia emocionada y despierta, sintiendo nuestra responsabilidad de europeos, vueltos los ojos al malbaratado tesoro de libertad que nos legaron nuestros antepasados, y que si somos hombres, debemos transmitir a quienes nos sucedan, purificado, enaltecido e inviolable".

El programa republicano es una buena adquisición... para la burguesía. Si fracasase el gobierno de excepción y la monarquía que empujada por sus ministros sostenedores, la república salvara al régimen capitalista equilibrando las finanzas del Estado, restableciendo el imperio de la ley — si necesario fuera por el terror gubernamental — y arrojando a los hambrientos el duro zoquete de la esclavitud y de la humillación voluntarias...

Y si el proletariado desea ir más allá, si actúan al margen de la disputa de los partidos fuerzas revolucionarias que rechacen las soluciones perentorias, entonces las soluciones se encargarán de tomar el látigo de manos de los actuales verdugos de España para castigar a los revoltosos, a los descontentos, a los fuerza de ley.

Como se ve, Domingo, Lerroux y Soñano, con la ayuda del comerciante en literatura Blasco Ibáñez y del paralojal Unamuno, prometen muchas cosas al pueblo español. Y posiblemente porque saben "prometer", se produjeron los sucesos de Vera del Bidasoa y en España cultivan algunos revolucionarios de trastienda la política de la posibilidad... y del oportunismo.

ENMIENDA A UN SONETO La promesa monroista del Dr. Justo

Comentamos ayer un telegrama de Washington, en el que se daba cuenta de una promesa formulada por el Dr. Justo, padre espiritual de la C. O. A., al borriquito Santiago Iglesias, secretario en español (aunque lo escribe pésimamente) de la Federación Panamericana del Trabajo. El jefe socialista prometía la adhesión de la entonces proyectada tercera central a la oficina monroista creada por el funesto Samuel Gompers, en la ciudad de Nueva York. El día 9 del presente, el telegrama transcripto y comentado en estas columnas estaba fechado en el día 9 del presente, cuando el Dr. Justo, en la sociedad Press, "La Vanguardia" no lo publicó hasta el día 11, porque su texto original dejaba mal parada la seriedad del Dr. Justo. La parte inédita en la redacción del diario socialista es la que a continuación transcribimos:

"La cita que se hace se refiere a la carta contestada que el senador Justo envió al senador Santiago Iglesias, de Puerto Rico, secretario de la Confederación Obrera Panamericana.

"Habla en esa carta el senador Justo del movimiento obrero argentino, cuyo espíritu sectario ha dificultado la sección sindical, y es de esperar que se dé un paso a la unificación de las fuerzas obreras".

"Agregaba a continuación:

"Después de los sindicatos ferroviarios, el Partido Socialista es nuestra organización obrera más numerosa. Su doctrina es de lucha de clase en el terreno político, para la abolición del privilegio y de la explotación del hombre por el hombre. Estamos en condiciones de ser un partido de masas, y nos sentimos prácticos y teóricamente más cerca de Europa que de los Estados Unidos. Se inicia en estos momentos la organización de una unión central obrera de carácter sindical adherida a la Internacional Sindical de Amsterdam".

"Terminaba el doctor Justo diciendo que sería una gran satisfacción para el congreso de Washington de que se celebrase el congreso de la Unión Central Obrera de América. El telegrama enviado por la redacción del diario socialista decía que el senador Justo ya ha llegado a la P. P. del Trabajo que ha aceptado la invitación formal de que se afilie a ese cuerpo y envíe delegados al próximo Congreso Internacional de que tendrá lugar próximamente en Washington". Y esa actitud del jefe socialista no la aclara "La Vanguardia", aun cuando presente atenuada la contestación un telegrama a su paladar.

Los jefes de la C. O. A. tienen una preciosa oportunidad para poner en tela de juicio la conducta del Dr. Justo. Su pedido a la Federación Panamericana del Trabajo es un abuso de confianza y un acto de injusticia.

plina. ¡Ah!, pero el llo se arreglará en casa. ¿Quién se atreve a decir noes al pope socialista? El saltarín Coea no tiene agallas para tanto.

BOLCHEVISMO DE CERDOCRACIA

Como no estamos en situación revolucionaria... los comunistas de Moscú preparan los garitos de aboraje para tomar por asalto algunas bancas parlamentarias en el gobierno burgués. Y es tanto el apetito de esos hombres, con tanta pasión luchan por un puesto en la cerdoocracia, que no reparan en el triste papel que desempeñan con su intervención en las carnavales electorales y en la posición ridícula que se colocan frente a los obreros que se ilusionan con su chéchara subversiva.

Para justificar su intervención en las recientes elecciones nacionales dijeron que, convencidos de su nulidad como partido, se lo querían hacer un recuento de fuerzas... No aspiraban a un puesto en el parlamento, porque, como el zorro de la fábula, desprecian las uvas porque están verdes... Pero en la disputa entablada por los partidos en torno a las bancas vacías de la legislatura de la provincia de Buenos Aires, los comunistas criollos aplaudieron de la provincia y se dispusieron a sacar un diputado por residuo, de acuerdo con la ley electoral de la provincia, y con ese fin movilizaron todo su ejército y planearon una invasión en tren rojo al ferrocarril de Castilo.

El bolchevismo de cerdoocracia expresa en estos términos sus apetitos:

"A fines de mes se realizan en la provincia de Buenos Aires las elecciones de renovación parcial de la Legislatura. Nuestro partido concurre a ese acto y lo hace con dos propósitos substanciales: el primero es el de llevar a cabo, con tal motivo, una insensibilización profunda de la propaganda proletaria; el otro es el de llevar a la Legislatura "pleneo un representante de los trabajadores y de los campesinos de la provincia, que así tendrían, por vez primera en la historia parlamentaria de la misma, una voz firme y acaudalada en el recinto de las leyes burguesas.

"El partido comunista necesita obtener esa representación, que tendría proyecciones múltiples e importantísimas. Y la conseguirá, porque el proletariado de la provincia ya ha adquirido un cierto desarrollo de su conciencia de clase que le permite alcanzar esa representación para su vanguardia".

"En cuanto a las posibilidades de triunfo, "La Internacional" basa su optimismo en las circunstancias ocasionales que favorecen siempre cualquier batacazo. Quiere decir que juegan a la lotería, por palpitó, confiando a la casualidad el premio de sus desveos. Dice:

"El escenario político de la provincia es

característico y notablemente favorable a esta posibilidad que plantea nuestro partido". Por qué? Porque el partido conservador está en crisis y porque los radicales no se entienden. Y, además, y esa es una casualidad aun más problemática, porque los obreros están descontentos con todos los políticos burgueses. Pero ¿es que los trabajadores organizados se ocupan de esas cosas? Y los organizados, que votan por el caudillo de su pago o por el que ofrece más pueden elegir conscientemente a un diputado comunista?

Los bolcheviques criollos tiran la tibia en Chivilcoy; en la esperanza de sacar un diputado a la Legislatura bonaerense. Y gana esa banca provincial si la tibia se les da vuelta a los caudillos chivilcoyinos del partido conservador y de los re-partidos radicales.

A. A. "AFINIDAD" La rifa del Buick

Algunos compañeros nos escriben preguntándonos los motivos de que no hayamos hasta ahora dado a publicidad el balance de la rifa del automóvil "Buick", puesta en circulación por LA "AFINIDAD" a total beneficio de LA "PROTESTA" y sortada por la última jugada de diciembre de 1925.

Contestamos con las presentes líneas a esos camaradas y a todos los interesados en conocer el resultado de la rifa, que la causa principal de no haber publicado el balance reside en que hay compañeros e instituciones que tienen dinero en su poder por talomaría y boletas de rifas y de los que no rindieron cuentas con esta Agrupación. A algunos de estos morosos, de los que tenemos su dirección, les hemos escrito directamente pidiéndoles rendición de cuentas, y hasta ahora no han satisfecho nuestros deseos.

Por las presentes líneas volvemos a insistir sobre nuestros anteriores pedidos, pues no es posible hacer el balance sin antes hacer el recuento completo de las boletas de rifa vendidas y devueltas y el importe correspondiente. Para dar satisfacción a todos, es menester que cumplan los compañeros a quienes les confiamos talomaría de la rifa del automóvil "Buick".

LA AGRUPACION

La lucha entre las ideas y los sofismas Replicando alusiones y afirmando criterios

El despertar de la conciencia anarquista en España frente a una realidad desastrosa, por la cual se dolieron experimentando los sentimientos de las grandes desviaciones a que se vino arrastrando al proletariado militante, ha determinado una polémica vibrante entre los que se proponen volver por los fueros del ideal que ha precedido la fundación de la C. N. T. y los jefes sofistas del sindicalismo. De paso se lanzan venablos contra la P. O. R. A. por parte de los que temen la infiltración del espíritu que viene animado a través de sus largos años de lucha, con lo que se contribuiría a malograr proyectos ya bien claramente delineados, tentados de vista, buenos o malos, que no pretendemos sean definitivos ni aun hoy, cuando una serie de hechos a cual más elocuentes, les están acreditando como los mejores.

Y no se incurra en el absurdo de sostener que no tenemos derecho a meternos en la vida de los demás cuando éstos se dicen cultores de un ideal que nos es común y nético es universal, no de ambientes determinados. Porque hemos aprendido mucho de ellos. Hemos aprendido mucho de ellos, no los precusores del atomismo y pedante infido en un órgano pestifera que debemos aprender, es que nos duelen se arastren por el suelo sus doctrinas en momentos que todo las acredita y nada las niega, como no sea la metamorfoseada mentalidad de ciertos caudillos sindicales y la abulia espiritual de sus corifos.

En efecto, ningún conocimiento hemos podido recoger de la C. N. T. española que no fuera de nuestro patrimonio moral, hace muchos años, mucho antes de que la refirida institución existiera, antes de que el movimiento obrero en la península se deliniera como una fuerza independiente, adoptando posiciones que al fin no fué capaz de conservar. No podíamos asimilarnos enseñanzas

detalles sobre este zaratundado problema, mas no han faltado absolutamente nuestras razones fundamentales, opuestas como elementos de crítica a los cada vez más corruptos actitudes de los jefes sindicales de la Confederación. Bien que se han aprovechado de nuestros pecados veniales algunos elementos ambulantes del referido organismo para zaherirnos prozacemente desde órganos raros zaheridores, pero eludiendo adrede el fondo lamentables, pero eludiendo adrede el fondo de la cuestión. Nunca has querido discutir nuestras objeciones esenciales, nuestro criterio más maduro, o por lo menos más fundamental, yéndos siempre por las ramas para no abordar decididamente nuestros puntos de vista, buenos o malos, que no pretendemos sean definitivos ni aun hoy, cuando una serie de hechos a cual más elocuentes, les están acreditando como los mejores.

A nosotros nos gusta hablar claro, sin milongos ni reservas diplomáticas. Llamamos al pan y vino al vino. Por eso se nos dispuestos por ahí odios tan corvales. Hasta es posible que algunos significados miembros del Bureau de la A. I. T., empujados en no entendernos, produzcan alguna otra muveca de disgusto ante la reanudación de conversaciones comentarios sobre el momento lamentable en España; pero por muy lamentable que nos sea el desgraciado que algún etimológico camarada podamos ocasionar, la conciencia nos impone expresar lo que sentimos, traducido de una realidad borrochosa.

Y si se quiere interpretarnos de una buena vez, que se nos interprete, y si quiere creernos en la sinceridad y la lealtad que nos corresponde, que se nos oída. Nosotros no hemos de interpretar de nadie. Vivimos en paz con nuestra conciencia. Nada nos tiene que reprochar.

Es verdad que hemos errado en algunos

Martin 1925, por haber despedido a compañeros organizados, que trabajaban en esa casa, por restarles sus jornales. Esperamos nada tradición a sus hermanos de causa. LA COMISION

CONVOCATORIAS

VIDRIEROS Y ANEXOS

Se invita a los compañeros suspendidos de la casa Picoardo y a los huelguistas de la cooperativa Ganar y Gira, a la reunión de comisión a efectuarse el domingo 14, a las 9 horas, en nuestra secretaría Estados Unidos 3545.

Se recomienda la asistencia y puntualidad por la importancia de los asuntos a tratar. EL SECRETARIO

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

Se cita por última vez al camarada Langa, peñero, a concurrir a la Secretaría de este Consejo para aclarar un asunto que lo atañe.

Se encarece a los camaradas de la capital, donde se dice trabaja actualmente, que lo conozcan, den conocimiento de este aviso. EL SECRETARIO

ASERRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS

(Avelaneda)

La comisión de este sindicato invita a los compañeros aserradores de esta localidad a la asamblea que se realizará el domingo 14, a las 9 horas, en el local Baudrix 511. LA COMISION

O. MOSAISTAS Y ANEXOS

La comisión administrativa, velando por los intereses del gremio, convoca a todos los trabajadores del mosaico a la asamblea general ordinaria que se realizará el domingo 14, a las 8.30 horas, en nuestro local, Bm. Mitre 3270, en la que se tratará una importante orden del día. LA COMISION

A. A. "SUNBEAM"

Se invita a los compañeros de la Agrupación Anarquista "Sunbeam" a la reunión que tendrá lugar el sábado 13, a las 20.30, en el local que ha sido acordado.

Se ruega a los compañeros que no falten, para la buena marcha de nuestra agrupación y la propaganda. LA COMISION

O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Se invita al gremio a la asamblea que se realizará el sábado 13, a las 20.30 horas, en nuestro local, Alvar Núñez 460. Se tratará sobre el 10 de Mayo. Si debe o no editar el periódico para esa fecha. Necesidad de realizar el 1º de Mayo una conferencia a las 8 horas en la plaza de Solís y Olavarría. Asuntos varios.

Esperamos a todos los compañeros amantes de nuestra organización. EL SECRETARIO

AGRUPACION "RENOVACION"

Se invita a los compañeros de esta Agrupación a la reunión que se efectuará el sábado 13, a las 20 horas.

Es de suma necesidad que concurren todos los compañeros para tratar sobre la velada que hemos resuelto dar el 30 de abril. EL SECRETARIO

B. P. "LIBRE PENSAR"

(Lands Oeste)

Se cita a sus componentes y simpatizantes a las asambleas que se efectuará el sábado 13, a las 20 horas, en Groenlandia 4320. Se tratará la siguiente orden del día: Balance - Renovación de la comisión - Asuntos varios.

Dada la importancia de la orden del día, se recomienda puntual asistencia. EL SECRETARIO

OBREROS LADRILLEROS

Se notifica a los camaradas de Comisión y compañeros afines que concurrirán a la reunión que se realizará el sábado 13, a las 20 horas, en Bartolomé Mitre 3270.

Dada la indiferencia de los camaradas por la organización, nos vemos en la obligación de tomar acuerdos con el número que concurre, acuerdos que merecen la atención. EL SECRETARIO

SAN RAFAEL

Cambio de agente

Avizamos a los compañeros de esta localidad que por ser imposible al camarada J. Solano seguir con el cargo de agente, se ha nombrado en su reemplazo al compañero Santiago Bueno. Dirección: Coronel Suárez No. 52. - San Rafael.

LA ADMINISTRACION

PERGAMINO

Cambio de agente

Avizamos a los camaradas y suscriptores de esta localidad, que desde la fecha se hace cargo de la agencia del diario el compañero Manuel Córdova, Rd. Roca 1105, en reemplazo del camarada Juan Millet, que se ausentó de la localidad. LA ADMINISTRACION

da todos los compañeros afines. Hacemos esta aclaración para salvar nuestra responsabilidad ante el gremio. LA COMISION

PINTORES UNIDOS

Camaradas: Urgentemente llamamos a los obreros pintores socios y a todos los que simpatizan con la F. O. R. A., a la asamblea general que se realizará el domingo 14, a las 9 horas, en el local social Estados Unidos 3545, a tratar la siguiente orden del día: Informe de la comisión. - Correspondencia. - Asuntos varios. LA COMISION

NOTAS VARIAS

S. OBREROS ALBAÑILES

Ponemos en conocimiento de las sociedades obreras centros y bibliotecas, que esta entidad tiene organizada una función y conferencia para el domingo 4 de Abril, a las 15 horas, en el local Bm. Mitre 3270, y a beneficio del mismo. Por lo tanto se pide a las sociedades afines no organicen actos para esa fecha.

METALURGICOS UNIDOS

Se recomienda a los compañeros asociados pasen por secretaría, H. Mitre 3270, cualquier noche de 20 a 22, a objeto de controlar la inscripción en el nuevo libro de registro. Los delegados de talleres deben concurrir con los carnets de los socios del taller con el mismo fin.

Para la buena marcha de la organización es necesario que los camaradas se hagan eco del presente llamado. LA COMISION

AVISO

Carlos Mercado, escriba de inmediato al que suscribe. Pedro ASPETIA (Alejandro).

Debo saber del compañero Salvador Peroni, y si leyera el mismo estatus, le ruego me envíe el carnet a Cuareim 1065, Montevideo. Manuel NUREZ

COMITE PRO PRESOS (Tucumán)

Por renuncia de su antiguo tesoro, asumo ese cargo desde la fecha la compañera Catalina Orrego, a quien deben ser dirigidos valores y giro. Dirección: Catamarca 653, Tucumán.

F. OBRERA LOCAL ROSARINA

CAMBIO DE LOCAL

Comunicamos a las Instituciones adheridas y simpatizantes de la FORA y LA PROTESTA, que nuestro nuevo domicilio es el local de Almirante Brown 2570. Adquiere que toda correspondencia debe venir a nombre del nuevo secretario camarada S. Langa.

Participamos también al camarada Curviro que el compañero A. V. Pérez no es consueño de este local, y que por las mismas razones ella no se responsabiliza de las manifestaciones que en carácter individual haga o deje de hacer cualquier compañero de afinidad. Por el Consejo. - EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS (Rosario)

Comunicamos a todas las instituciones de la F. O. R. A. y LA PROTESTA, que nuestro nuevo domicilio es Almirante Brown No. 2570. A la vez participamos que toda correspondencia debe venir a nombre del nuevo secretario. José I. Pérez

A. A. O. LADRILLEROS (Barrio Godoy - Rosario)

Un grupo de compañeros de buena voluntad hemos constituido la entidad del "Pígrimo" con el sano propósito de hacer obra, sembrando ideas en el seno de este gremio, por no estar de acuerdo con los métodos y prácticas de lucha que viene desenvolviendo, de modo a la orientación reformista y conservadora, en la cual lo han ensauzado "sus" dirigentes desde el año 1920. Por estas razones es idéntico imposible seguir actuando en el gremio, por no confundirnos con nuestros adversarios, tomamos esta actitud, hasta tanto el gremio no ocupe el lugar que le corresponde dentro del movimiento revolucionario y anarquista de esta región.

Fedimos a las Instituciones obreras que estén de acuerdo con la F. O. R. A. y el paladín anarquista LA PROTESTA, nos envíen material para la propaganda, a la siguiente dirección: José Ruiz, Barrio Godoy, Rosario de Santa Fe. LA AGRUPACION

MECHONGUE

En esta localidad se ha constituido una Agrupación de Colón, con el fin de difundir entre el pueblo nuestras ideas. Las agrupaciones que editen folletos, periódicos y manifiestos pueden mandar para su distribución. No tendremos en cuenta a los contestatistas. Dirigir los envíos a nombre de Miguel Solano. - Mechongué (F. C. S.).

OBREROS PANADEROS (26 de Mayo)

Ponemos en conocimiento el gremio de panaderos y de los compañeros consientes, que deben abstenerse de venir a trabajar a la panadería de la Estación Brumina, F. C. S., por encontrarse en conflicto con esta sociedad, por culpa de Carlos R. García, que no quiso dejar la plaza que no le correspondía. Por goberno de asamblea, se darán más explicaciones.

Librería de "La Protesta"

Table listing books and prices: Malatesta Errico, Germain, La Asociación Internacional de los Trabajadores, Anarquismo y Organización, Bolchevismo y Anarquismo, O Sindicalismo Revolucionario e la Organización Obrera, Organización Social Sindicalista, Marx y el Anarquismo, Germain, LA A. I. de los T. y las diversas corrientes del Movimiento Obrero, Reclus Eliseo, El Hombre y la Tierra (seis tomos encuadernados), Geografía Universal (seis tomos encuadernados), Rey M., ¿Dónde está Dios?, Ruben Elias y B. la Verne, Evolución de los Seres, Rossi Emilio (Milesbo), Jenucristo Nunca ha Existido, Rudenko P., En Ucrania, Sambiancat Angel, Jesús atado a la Columna, Sutor Franck, Generación Consciente, Sauri Manuel J., Dios no existe, Segarra Ramón, Los Poderes del Capitalismo, Sinclair Upton, El Libro de la Revolución, Sienkiewicz Enrique, Quo Vadis (dos tomos), Schopenhauer A., El fundamento de la Moral, Stepiak, La Rusia Terrorista, Torre Guillermo De, Literaturas Europeas de Vanguardia, Torres J. A., Retrato de la Compañía de Jesús, Troilo E., El Misticismo Moderno, Tolstoy León, Ana Karenine (dos tomos), Amor y Libertad, Resurrección (dos tomos), La Guerra y la Paz (tres tomos), La Verdadera Vida, El Gran Crimen, Zola Emilio, Roma (dos tomos), La Debauche (dos tomos), La Obra (dos tomos), París (dos tomos), La Taberna (dos tomos), Germain, Fecondidad (dos tomos), Yo Acusé, Yvetit Georges, A. B. C. Sindicalista, Urales Federico, Los Hijos del Amor, Sembrando Flores, El Último Quijote, La Abolición del Dímero, El Hombre y la Locura Humana, Vital Asa, Todo en Broma, Voltaire, La Doncella, Diccionario Filosófico (obra completa en dos tomos), Viardot, Apología de un Incredulo, Von Laifer Karl August, Fuego en el Polo Norte (novela en dos tomos), Werner Fischer Defoy, Guia de la Salud, Vanderbelde E. y J. Massart, Los Parasitos de la Sociedad, Toulouse, Cómo se forma una inteligencia, Von Hanstein Otrid, La Virgen del Sol (novela), Von Ammon, Los Primeros Deberes de la Madre, Hamon A., Compendio de Historia del Socialismo, Patria, Correspondencia Escolar - Primer Manuscrito - Cartilla, Primera Conferencia de las Organizaciones Anarquistas - Nabal, Hijos del Pueblo! (Cancionero), (en tela)

S. PRO BOCARDO A PICOARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacacero, formado por Picoardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: Oigarrillos "43", Reglas, Principio de Gales, Reina Victoria, Barrieta, La Epoca, Gloria, La Poupée, La Poplar, Ideales, Brasil, "H. P.", Iris, Titanes, Oro, La Cubana, Excelso, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimas y Goal.

Tabacos, picadura y hebra: Virginia, Crispi, Poplar, Margarita de Baboya, Pedro II, Humberto I., Bahía, Frances, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos. [Solidaridad, trabajadores]



S. OFICIOS VARIOS (Gral. Roca - Río Negro)

A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, rotemos que habiéndose constituido en esta localidad un comité pro boicot a la casa Fernandez Fuentes y Cia., y máquinas trilladoras de Frolán López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta doblegar la prepotencia de estos despotas, solicitamos la ayuda tanto moral como material de todo compañero de buena voluntad. [Solidaridad, compañeros] Correspondencia a nombre de J. Hernández Lázaro.

F. O. DE S. FERROVIARIOS (Comité Representativo)

Este Comité pone en conocimiento de las secciones adheridas que hemos acordado realizar la reunión de delegados la noche del sábado 13 de marzo próximo, a las 20.30 horas. Desde ya quedan invitadas todas las secciones y compañeros afines de las líneas ferroviarias. A esta reunión quedan también invitados los miembros del Consejo Federal de la F. O. R. A., del C. Provincial y C. Local de Avelaneda, como también es necesario que concurren los compañeros T. Morones, José Real, F. García, S. Chía y todos los que se interesan por la reorganización ferroviaria.

En dicha reunión se discutirá una importante orden del día, en la que figuran: La refundición de los dos periódicos, "La Voz del Ferroviario" (de F. Unidos de Rosario) y "La Obra" (de Rosario), y "Vita Libre", adheridos a la FORA; y La definición total de nuestra posición frente a la FORA. - La constitución de un Comité de Relaciones. - Cómo pensamos llevar en lo sucesivo nuestra propaganda, y otros asuntos. La reunión se efectuará en nuestro local, Rivadavia 75 (Avelaneda).

EL C. REPRESENTATIVO

AGRUPACION AUXILIAR DEL C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro-Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus contribuciones en los locales de las siguientes instituciones: LA PROTESTA, Perú 1537; F. O. del Calzado, E. Unidos 3548; Ateneo D. de Villazado, Crespo, Aguirre 1105; B. "Cultura Libertaria", Andoategui 2608, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almirante Aguirre 890 y B. Mitre 3270 (S. de O. Obreros Panaderos).

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros: Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Gabazzo y A. A. García. [Solidaridad, camaradas]

LA AGRUPACION

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

A. A. "ARTE Y NATURAS"

Función y conferencia, a total beneficio, por partes iguales, de esta Agrupación y el Grupo de Propaganda Internacional. Se efectuará el sábado 13, a las 20.30, en el local Estados Unidos 3545. Programa: Se llevará a escena el drama en 2 actos, de F. Dilliparis Novos, "Los Desconocidos". - Monólogo reditado por el compañero Giovanetti. - Conferencia a cargo del compañero Ramírez. - La comedia en 1 acto, titulada: "El Amante de mi Mujer". - Redacción de poesías por los compañeros Mancera.